

EL AVISADOR DE BADAJOZ

SEMENARIO CATOLICO.

SE PUBLICA

todos los JUEVES.

SE SUSCRIBE EN LA CALLE LAGARES, NÚMERO 6,

—DONDE SE DIRIGIRÁ TODA LA CORRESPONDENCIA

á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.

En la capital, 2 reales al mes; y fuera de ella 6 reales anticipados el trimestre.

¡Ilustre recua!

Créese comunmente que los ferro-carriles han dado muerte á la arriería, á los arrieros y á las recuas.

Citanse al efecto muchos países donde la mayor parte de los hombres, dedicados antes á la arriería, han tenido necesidad de vender sus recuas, despues que el silbido de la locomotora se dejó oír en sus montañas y se la vió recorrer con vertiginosa rapidez sus campos.

Entre nosotros hace ya tiempo que no se deja ver un *marugato*, que eran los encargados de traernos los productos del noroeste, llevando en cambio sobre los lomos de sus machos los jamones, chorizos, morcillas, aceite y otros de nuestro país.

Y sin embargo, ni han desaparecido los arrieros ni las recuas; antes bien diríase que en sustitucion de las bestias de carga nos ha salido una clase de recuas, que si no son tan dóciles á los palos de los arrieros sus amos, cuando se trata de llevar la carga, son mucho más sueltas y ligeras para todo lo que sea entrarse por los trigos y destrozarse los sembrados ajenos.

Quizá nuestros lectores hayan adivinado ya de qué clase de recuas y de arrieros tratamos, mas por si acaso no dieron todavía en ello, vamos á entrar de lleno en la designacion de estas nuevas entidades, que es necesario tener en cuenta en el presente momento histórico, como dicen por ahí, para apreciar debidamente los progresos de la sociedad actual, sobre todo en materia de arriería; ya que muchos creen que esta antigua y venerable institucion ha perdido el pleito en los modernos tiempos.

Hemos tratado en muchas ocasiones, y trataremos todavía en muchas otras, de la Ven. Or. luciferiana, esto es, amiga y defensora de los derechos y prerogativas de Lucifer, á quien venera como su protector, paterno y divinidad; y de quien, en pago de los buenos servicios que le presta, recibe ayuda en sus *civilizadoras* empresas.

En esta Ven. cofradía cornuda hay un grado que allá ellos llaman en su lenguaje bárbaro *Caballero Kadosch*, y es uno de los más altos, al cual pocos llegan.

A este caballero, que nosotros llamaremos de la *Triste figura*, se le exigen, antes de admitirle en la recua, esto es, en la órden de caballería, ciertos solemnes juramentos, como á todo aquel que tiene la buena ventura de pertenecer á cualquiera de los grados en que se divide la órden luciferiana de los tres puntos.

Y como los datos son curiosos, vamos á transcribirlos para solaz de nuestros amigos, y en confirmacion de que no han concluido aún los maragatos.

Entre los pasajes del catecismo de los *caballeros Kadosch* hay estos que literalmente copiamos:

«D. ¿Qué buscas?

C. Luz.

D. ¿Cuál?

C. La de la libertad.

D. ¿Buscas otra cosa?

C. Venganza.

D. ¿Cuál es el cuarto voto?

C. Juro contribuir con cuantos medios estén á mi alcance á la propaganda y difusion de las *ideas liberales*...

Juro ayudar por todos los medios, aun con riesgo de mi vida, á todo hermano que fuere molestado y perseguido por sus ideas religiosas, por su fidelidad á la *causa de la libertad*, por sus opiniones políticas ó por su jerarquía masónica.»

Segun aparece en estas preguntas y respuestas de los *caballeros*, segun se ve por la parte del juramento que hemos transcrito, son unos mismos los principios del liberalismo y del masonismo, se auxilian mutuamente y tienden ambos á idéntico fin.

Bien sabemos que no todos los liberales son masones, pero esto solo quiere decir que no todos son bastante liberales para proclamar en público la abolicion de los derechos de Dios y el establecimiento del reinado de Satanás, como lo hacen

los masones de los últimos grados; que por lo demás, siendo idénticos los principios, necesariamente han de identificarse las consecuencias, á pesar de todas las restricciones que pretendan imponer los espíritus pusilánimes.

Pero volvamos á nuestro objeto, dejando á un lado esta digresion, exigida por las palabras del catecismo masónico de los *caballeros Kadosch*.

Ya se sabe que las fórmulas masónicas significan lo contrario de lo que dicen, como que han sido inventadas despues de largo estudio y maduro exámen, para engañar tontos y pescar incautos que, como los peces, van al olor del cebo y se quedan, es cierto, sin el cebo, pero presos en el anzuelo que de aquel penda.

Otro tanto sucede con la libertad que buscan, por cuya consecucion juran derramar hasta la última gota de sangre.

Buscan libertad y encuentran ¡infelices! la más horrible de las tiranías. La libertad que ofrecen las sociedades masónicas es precisamente la abdicacion de toda libertad, hasta el punto de ser los adeptos de la secta nada más que un mulo de reata, como vamos á ver en las palabras siguientes, que pronuncia el recipiendario caballero Kadosch, segun consta del ritual de este grado.

Antes de ser admitidos á los siguientes tienen, á ejemplo de los frailes á quienes tanto detestan, su correspondiente noviciado, pasado el cual, dícele, entre otras cosas el presidente de la nocturna y subterránea asamblea,—porque esta recepcion no solo se verifica de noche, como todas, sino que se hace en una cueva á donde se descien-de por una escalera de mano que luego desaparece—

«Queridísimo hermano mio: La multitud de grados, á veces incoherentes, por los cuales habeis tenido que pasar antes de llegar aqui, son, podemos decirlo con franqueza, otros tantos *juguete*s que los *jefes supremos* de nuestra institucion dejan á los niños grandes condenados por ellos á *vegetar en los banquillos dorados de una masonería, que solo lo es de nombre*.

«No hay ya simbolo alguno entre nosotros, la venda de las ilusiones no cubre ya nuestros ojos y la verdad exclusivamente va á dictar mis palabras.

«Desde el instante en que habeis pronunciado el nuevo juramento, *cesareis de pertenecer y aun vuestra vida vendrá á ser como propiedad de la órden. La obediencia más absoluta, la entera abnegacion de vuestra voluntad, la ejecucion pronta y SIN REFLEXION de las órdenes que se os transmitan de parte del poder supremo, tales serán vuestros principales deberes*...»

Aqui está bien patente la faramalla masónica de que tantas veces hemos hablado á nuestros amigos.

Los primeros grados son, por confesion propia, juguetes con que se entretiene á niños grandes, que no saben donde tienen la mano derecha; pues de otro modo no era posible que así se dejaran engañar con juegos de chiquillos.

Son una especie de juego del marro.

Pero llegan los grados supremos del 30 en adelante y aqui es donde empieza á levantarse la punta del velo, que cobija tanta picardia como tiene lugar en las lógiás.

La tan pregonada libertad, que parece ser el fin supremo de la secta masónica ¿á qué queda reducida? ¿Es libre aquél que no se pertenece á sí mismo? ¿Qué libertad queda al desgraciado á quien se despoja de toda iniciativa, de todo principio de accion, hasta hacerle jurar que no es siquiera dueño de su vida? ¿Son estos los que tan alto proclaman los derechos individuales del hombre, reduciéndolo á la condicion miserable de una *casa*, de una bestia de carga? ¿Son siquiera hombres, ó merecen el nombre de tales los que se comprometen á ejecutar *sin reflexion* los preceptos de superiores, que ni siquiera conocen?

Si la reflexion es el distintivo del ser racional, y los masones exigen que de ella se prescindan, cuando se trata de asuntos pertenecientes al masonismo ¿no piden por lo mismo que sus afiliados obren como brutos?

En los primeros grados se les trata como á chi-

quillos, á quienes se entretiene con inocentadas y juguetes; en los últimos se les considera como mulos de reata, que han de seguir *sin reflexion* la direccion que marque el arriero. En los primeros y en los últimos reciben los afiliados al masonismo el pago debido á su apostasia. Por negarse á obedecer á Dios se comprometen y se obligan á obedecer á ciegas á cualquier perillan que se llame G. Or. y que mejor debiera llamarse gran ginete, porque los monta con muchísimo salero; y les tiende el látigo con incomparable destreza.

¡Ilustre recua! ¡ILUSTRE RECUAL! ¡ILUSTRE RECUAL!

¿Puede afirmarse con verdad que se acaban los arrieros? El lector dirá, que nosotros ya le hemos puesto sobre la pista de los mulos.

La enseñanza oficial.

Hace unos cuantos dias publicó un periódico de Madrid algunas líneas, cortas pero sabrosas y sobre todo verídicas; como que manifiestan y ponen patente un hecho del que todos somos testigos.

Nosotros esperábamos que los periódicos locales dijeran algo acerca del particular, sobre todo el *interfecto* que, por lo mismo que anda siempre á salto de mata para llenar sus columnas, debía haber dado cuenta á sus *infinitos* de lo escrito por su colega de la corte.

Que es, como se deja ya entender, un periódico liberal, muy liberal y *por ende*, como diría Arenas, nada sospechoso.

Empieza así:

«Aqui habrá muchos sábios, y es probable que algunos de ellos sean profesores; pero cuando los jóvenes salen de las aulas terminada su carrera, ninguno sabe una palabra...»

¡Sí habrá, sí! sábios que no saben donde tienen la mano derecha; como v. g. Castelar, Salmerón, Morayta, que hablan del *Cosmos*, del *Infinito*, del *Egipto*, y no saben lo que es el *Egipto*, el *Infinito* y el *Cosmos*. Habrá muchos sábios, como Arenas y Fuertes, que escriben de historia política y de historia natural y luego se quejan amargamente, cuando nosotros descubrimos que esas historias son la expresion de sus *convicciones*; ó los sueños de un calenturiento.

Siga usted, siga usted:

«Nadie les ha enseñado cosa alguna.

«En la escuela de primeras letras, los cargaron de libros y de golpes, torturaron su memoria, pero atrofiaron su inteligencia. Salieron sin saber leer, ni ortografía, ni gramática, ni nada...»

Eso pasará en Madrid, porque en Badajoz sucede todo lo contrario. Tenga la bondad el periodista madrileño de darse una vuelta por el Hospicio de nuestra ciudad, entérese por sus propios ojos de los adelantos que hacen los alumnos de Pimentel y luego díganos, si en conciencia se puede poner una afirmacion tan rotunda como la que él hace.

Adelante:

«En ese estado, y mediante un exámen que es una farsa, les abrieron las puertas de la segunda enseñanza...»

Eso ya no puede pasar, señor *Resúmen*—porque así se llama el periódico que nos dá tan peregrinas noticias—eso pasa ya de castaño oscuro. ¡Como! ¿Una farsa los exámenes? ¿Es una farsa por ventura algun ramillete de dulces con figuritas que sostienen sobre sus diminutos dedos moneditas—y vayan diminutivos—de cinco duros cantantes y sonantes? Porque francamente confesamos que, si eso es farsa, no acertamos á conocer lo que sea realidad; y al contrario, si eso es realidad, no puede ser farsa.

Vamos á otro párrafo:

«Nueva etapa consagrada á los pogramas y los cuadernos de apuntes; terminada la cual, la inteligencia está como se hallaba al salir de la escuela.

«Ningun bachiller sabe latin ¿quien dijo saber? ni leerlo siquiera, ni geografía, ni historia, ni física, ni francés.

„Ha tardado cinco años en saber únicamente que hay algo de todo en el mundo.

„Algo es algo.”

¿Con que programas y cuadernos de apuntes?

Pues y los libros de texto ¿que se hicieron? Esos libros que, sino valen un comino, cuestan un dínaral, ¿para que sirven? ¿Para dar lustre á los profesores que los publican?

Y tambien para darles alguna otra cosa que valga el trabajo de haberlos extractado, impreso y publicado. Porque lo que es originales ¡buenos están para ello los sábios profesores de que habla *El Resumen!* Lo más grave de todo es aquello de que *ningun bachiller sabe latin, ni leerlo siquiera, ni geografía, ni historia, ni francés, ni física ni nada;* porque eso es lo que se estudia en la segunda enseñanza.

Pero en fin digamos con *El Resumen:* algo es algo.

Explíquese usted más señor *Resumen,* que habla usted como un libro:

„Pero la parte moral ha sufrido un deterioro bastante considerable.”

¿Con que bastante eh? Si dijera usted sobrado, quizás andaría algo mas cerca de la verdad. Porque lo es, y muy triste, el que jóvenes que salen del seno de sus familias con el alma pura, se conviertan al cabo de cinco años y muchos en menos tiempo, en tipos degradados y semi-cadáveres ambulantes; porque así lo exigen los progresos de la moderna sociedad.

Concluye *El Resumen* de este modo:

„Una preparacion para una carrera cuyo proceso y desenlace son con muy poca diferencia idénticos al del bachillerato.

„Resultando: palabras, palabras y palabras=0.

„Todo esto ha costado por término medio, unos tres mil duros por cada alumno y los quince mejores años de su vida.

„3,000 duros reducidos á 0,000.

„Para las familias se entiende.

„Para un gran número de señores, son la vida relativamente cómoda, la consideracion y la inviolabilidad.”

Palabras, PALABRAS, PALABRAS=0.

Digno remate de tal principio, pues corresponde 0 en el saber al cero en estudiar, segun aquello de que «ninguno nace aprendido.»

Tres mil duros por no aprender cosa alguna y por añadidura perder lo bueno que tuviera el joven cuando comenzó su carrera, es una ganga no despreciable. ¿Verdad padres de familia?

Y esto no lo decimos nosotros que lo dice un liberal tan caracterizado como *El Resumen.*

¡Bueno anda ello! ¡bueno! ¡bueno!!!

Varapalos.

MANDILES FILÓSOFO Y JURISCONSULTO.

No es *mandiles* en persona quien esta vez ha echado su cuarto á espaldas en el terreno de la filosofía y de la jurisprudencia, sino su alquilon el H. Castell; pero al fin y al cabo viene á ser lo mismo, pues por algo el uno cobra y el otro paga; y de todos modos si *mandiles* no es filósofo y jurisconsulto por sí, puede serlo y lo es de hecho por sustituto; aunque éste en lo uno y en lo otro se halle en tan piernas, como el mismísimo *interfecto*; que es cuanto puede decirse.

Mucho ha hablado la prensa en estos dias del crimen de la Guindalera y del de Archidona; y *mandiles* por no ser menos que sus compañeros en el periodismo tambien saca su espada á relucir, aunque remontándose hasta el tercer cielo para no confundirse con el vulgo de los míseros mortales, que no pueden levantar el vuelo á regiones tan elevadas como la que ocupa el *póstumo*.

Pone éste á su artículo, ó cosa así, el siguiente título: *El autor de muchos crímenes.*

Cualquiera que no hiciese otra cosa que leer las anteriores líneas que encabezan el escrito del *enmandilado*, creería tal vez que el H. Castell habia dado un cuarto de conversión y se preparaba á hacer grandes revelaciones respecto á la multitud de crímenes que todos los dias está perpetrando la secta del *trapajo*, poniendo á ésta por *autora de muchos crímenes.*

Este fué el primer pensamiento que se nos vino á la mente al leer nosotros el susodicho título.

Mas leyendo, leyendo, hemos podido descubrir, ¡pásmense nuestros lectores! que *el autor de los muchos crímenes* es nada menos que *la indisolubilidad del matrimonio.*

¡Descubrimiento prodigioso! Quien de tal manera pasa los dias y las noches meditando acerca de cuestiones tan importantes no puede quedar sin recompensa y nosotros propenemos

Que al que con tal cantinela se nos viene, ya grandeyo, se le compre un libro nuevo

y se le mande á la escuela.

Que á un adulto y todo no le vendrá mal aprender lo que no aprendió cuando niño.

Si el H. Castell supiera el castellano y sobre todo si hablase siempre de aquello que entiende y nunca de lo que no es capaz de comprender, no diría que *el autor de muchos crímenes es la indisolubilidad del matrimonio.*

Verdad es que entonces nada diría, porque de nada podría hablar y es preciso hablar de todo, aunque no se entienda nada.

Pues, como íbamos diciendo, en el *Diccionario edición de lujo* que tantas veces nos ha citado el *póstumo*, á la página 121 columna primera se lee lo siguiente: «Autor, ra || *For.* En lo criminal, persona que comete el delito, ó fuerza ó induce directamente á otras á ejecutarlo ó coopera á la ejecucion por un acto sin el cual no se hubiera ejecutado.»

Entiéndalo bien el H. Castell y entiéndalo bien *mandiles*; los autores de los delitos no pueden ser sino *personas*: mas para cierta clase de gentes todo el monte es orégano; todo se va allá.

Pero juzgando nosotros que agrada á nuestros lectores conocer las propias palabras del *interfecto*, las copiamos á continuación.

Dice, pues, con su lógica acostumbrada:

„¿Y quién es el autor de ese crimen? ¿Los tres procesados? De los autos se desprende que sí.”

Mas ya verán ustedes como los autos no significan nada y los magistrados y el juez y el público en general se engañan, cuando creen á los culpables autores del delito; pues contra todos y frente á todos están las altísimas elucubraciones de *mandiles*, que continúa despotricando de la manera siguiente:

„Pero ¿quién sabe si aun estando ellos convictos y confesos, no constituyen la causa, el origen, del nefando delito!

Esa pasion bruta que dominó á los dos amantes, no fué *obra material, nacida por sí, por un impulso voluntario.*”

Ofrecemos un buen regalo á cualquiera que sea capaz de interpretar el parrafito que antecede. Ni el mismísimo *Munda* con las gafas caladas podrá ver lo de la *obra material* y lo del *impulso voluntario*. Y eso que tiene anteojos: ¡qué los que no los tenemos!

„Esos desgraciados se amaron pero no pudieron ser el uno del otro, porque ella, la adúltera, estaba unida en indisolubles lazos á otro hombre, y ante ese *nudo gordiano* ante ese abismo que les separaba, concibieron un crimen.

Crimen que tal vez espíen mañana en el afrentoso cadalso.

¿Son ellos las causa del crimen?

¿Puede ser la causa del crimen la indisolubilidad del matrimonio?

„Ah! si esa mujer hubiera podido desasirse de los lazos que la unian á un hombre á quien aborrecía para ser del hombre á quien amaba, ese *horripilante crimen* no se hubiera cometido.”

Que es lo mismo que decir que si no hubiera armas de fuego no se matarian los hombres á tiros: si no hubiera navajas no se coserian á puñaladas: si no hubiera dinamita no se harían volar los edificios: si no hubiera balcones, ni viaductos, ni puentes, no podrían arrojarse desde ellos los miserables que quieren quitarse la existencia: y si no hubiera quien hablara de lo que no entienden ó dijera á tontas y á locas lo que se le viene al magín, tampoco habría necesidad de perder el tiempo en deshacer lo mal hilado por otros.

Y aquí tienen nuestros lectores á *mandiles* enemigo declarado de los adelantos y del progreso, á pesar de sus insipientes cacareos: porque segun vamos viendo si á cualquiera se le antoja emplear la electricidad, el magnetismo, un globo acrobático ó cualquier otra cosa por el estilo para vengarse de su enemigo y causarle la muerte, el *interfecto* se alzaría mañana contra todos esos *autores de crímenes* y los proscibirá y los detestará con toda su alma.

Más viniendo á la ley de la indisolubilidad del matrimonio que parece haberse atravesado en el mismo garguero á el articulista, vamos al decir; ¿que quiere decirnos éste, cuando afirma que la causa del crimen es la indisolubilidad del matrimonio? ¿Sabe lo que es causa y las diferentes clases de causas que existen? ¿Entiende de qué clase de causa se habla entre juriscóntulos al indagar la que ha podido ejecutar el crimen? Y si nada de esto sabe, entiendo ni comprendo ¿como se atreve á hablar, entrando la hoz en mies ajena, de aquellas cosas que no están á su alcance ni son de su competencia?

Por lo demás ya sabemos que si no existiera una ley que prohibiera la disolucion del matrimonio no habría quien la quebrantara, ni tampoco quien, para quebrantarla más á sus anchas, cometiera crímenes como el del caso de que se trata. Del mismo modo que si no existiera una ley que prohibiera tomar lo ajeno contra la voluntad de su dueño, no habría *Vizcos y Melgares*

que, trabuco en mano, salieran al camino á vaciar las bolsas de los desgraciados caminantes, enviándolos de paso para el otro mundo.

Y es lo cierto, aunque el H. Castell no alcance á comprenderlo, que precisamente la indisolubilidad del matrimonio impide la perpetracion de mayores crímenes, á que dá origen el *amor libre*; estrecha más y más los lazos de union entre la familia; y conserva y aumenta la dignidad de la mujer que con el *amor libre* de los del *libre* pienso vendría á quedar reducida al miserable estado en que se encontraba á la venida de Nuestro Señor Jesucristo. ¡Tales son los progresos de los razones! ¡Quiéren hacernos retroceder 19 siglos!

Y sentimos no poder extendernos en más amplias consideraciones acerca de la cuestion presente; mas nos faltan el espacio y el tiempo y concluiremos copiando el final de la monserga mandilifera que dice así:

„Pero hay una religion y una sociedad que todo lo impone, y de esa imposicion resultan muchas, muchísimas víctimas.

Y aún habrá quien repruebe la ley del divorcio. ¿Acaso no ha causado ya bastantes víctimas la indisolubilidad matrimonial?»

De lo cual se desprende que lo que el H. Castell quiere es vivir sin religion y sin sociedad.

Como los salvajes.

O mejor, como los asnos silvestres; porque al cabo los salvajes tienen alguna religion y algun género de sociedad; mientras que nuestros masones abogan por las carreras al aire libre en medio de floridos prados.

Y con tanto perorar sobre cultura y progreso, resulta que todo eso es solo hablar por hablar.

No quieren la *sociedad*: detestan la *religion*: y aman de corazón del monte la soledad.

Y puesto que son tan bellos para los enmandilados los montes, llanos y prados ¡al monte, al monte con ellos!

Mas tambien en las praderas el *libre amor* ejerciendo suelen terminar muriendo en sus contiendas las fieras.

Seccion local.

× Suntuosa ha sido la novena que las Religiosas Descalzas de esta ciudad, despues de dos años de interrupcion, han consagrado en el presente al Señor de la Espina.

Magnífico aspecto ofrecía el altar mayor al penetrar en el templo; la presencia de Jesús Sacramentado, colocado en medio de un precioso laberinto de flores y de luces que hermoseaban el altar, nos hacía caer de hinojos insensiblemente para tributar la adoracion que se debe á Aquel que por nuestro amor se ha constituido cautivo en nuestros sagrarios. Al lado del evangelio y sobre un altar improvisado destacábase la hermosa imágen de Jesús con la Cruz á cuestas; los oradores sagrados han venido exponiendo en cada una de las noches los pasos del Señor desde el Pretorio hasta el Calvario, con frases sencillas, pero con tanto acierto y uncion, que dueños de nuestra imaginacion la llevaban á contemplar los sufrimientos del Salvador en aquellos mismos sitios donde tuvieron lugar tantos tormentos para nuestro bien, cual si real y verdaderamente los estuviéramos presenciando. Cuando cesaba la voz del sacerdote, un coro de voces angelicales ejecutaba la letanía é himnos al Señor de la Espina, que impresionaban de tal modo que no faltó quien dijo: ¿Qué comparacion tienen con nuestros templos y con nuestros sencillos cánticos esos templos del placer adornados tan lujosamente y aquellos cantos hijos de la liviandad y pagados á peso de oro?

Una numerosa y selecta concurrencia llenaba la nave del templo en todos los actos; muchos fueron los que en el domingo y lunes últimos se acercaron á recibir el Pan de los Angeles, no obstante el haberlo verificado el dia de la Ascension; caballeros cristianos y pundonorosos militares han venido haciendo la vela al Santísimo Sacramento con una compostura y respeto que edificaba á todos; y por fin en la noche del lunes centenares de fieles postrados de hinojos recibían con el mayor respeto la bendicion del Santísimo y se acercaban despues á besar la sagrada espina. ¡Bendito sea Dios, porque en medio de tantos sabores nos proporciona estos consuelos que tanto satisfacen y alientan á los que nos honramos con el título de Hijos de Jesús regenerados en la Cruz. Que esta Cruz sea siempre nuestra divisa y nuestra bandera para luchar contra los hijos de Satanás, conocidos hoy con el nombre de fautores del Liberalismo, cuyas doctrinas no tienden

mas que á destronar á Jesús de la sociedad y arrancarle del corazón de los individuos.

En el próximo número. Dios mediante, daremos un breve resumen de la historia de este convento desde su fundación. X

Se nos había traspapelado la noticia que teníamos preparada para el último número, relativa á un *accessit*, obtenido por el Sr. Director del Instituto en el certámen celebrado últimamente por los PP. agustinos del Escorial, con motivo de las fiestas de S. Agustín.

Aunque una simple aproximación no es gran cosa, damos por ella nuestra enhorabuena al señor Fuertes, rogándole de paso que la publique, pues tendríamos mucho gusto en leer su memoria, y aún alabarla, si lo merece; conocido como es nuestro criterio en estos asuntos.

El Seminario de S. Aton celebró el domingo con toda solemnidad la fiesta de su titular y nuestro compatriota el Obispo de Pistoia. Los voladores anunciaron el sábado por la noche la función que preparaba aquel Establecimiento de enseñanza para el día siguiente. Por cierto que eran muy buenos, llamando con sus truenos y sus luces multitud de personas á las calles inmediatas al edificio.

Estuvo encargado del panegrico el profesor de Física D. Leon Aguado, quien tuvo pendiente de su palabra fácil y elegante al numeroso auditorio, compuesto de toda la comunidad, internos y externos, de los PP. Paules con los ordenandos, varios señores sacerdotes y los fieles que cabían en el zaguán contiguo y la salita inmediata. Presidía la función el Sr. Gobernador eclesiástico.

Nuestra enhorabuena al predicador, juntamente con la expresión de nuestro sentimiento, por no tener el gusto de oírle con más frecuencia en la sagrada cátedra.

El sábado último partió para Sevilla, á perfeccionar su restablecimiento el Sr. D. Antonio Flores, Provisor y Vicario general del Obispado. Que Dios le conceda pronta y completa salud.

BIBLIOGRAFÍA.—Hemos visto una reproducción á la fototipia de un celebrado cuadro al óleo del notable pintor Estevanez; el título de esta obra es «Montejurra» y el asunto lo constituye un episodio de la batalla reñida por las tropas carlistas contra las liberales en aquel punto de las provincias Vascaas. El cuadro que nos ocupa tiene el carácter de obra de museo por su amplia concepción y por la magistral manera de componer. Ocupa la derecha del lienzo en primer término un precioso grupo compuesto por el Estado Mayor de D. Carlos de Borbon, grupo digno de los más célebres pintores de batallas, siendo particularmente de admirar en este fragmento el estudio de caballos. La izquierda del cuadro está ocupada por las fuerzas carlistas, y los planos posteriores se hallan constituidos por el campo de batalla, limitando el horizonte una cordillera.

La reproducción de que hablamos se halla tratada con mucho arte, conservando en lo posible todos los efectos del original. Esta lámina se halla de venta en la librería de la *Hormiga de Oro*, á 8 reales ejemplar. Por correo 1 real más.

El General segundo Cabo de Extremadura ha sido trasladado á Cartagena, y nombrado para sucederle el General Sr. Castro, tan conocido y estimado en Badajoz.

Hé aquí un caso de sentimiento y alegría á la vez; el primero por el que se va, la segunda por el que le sucede.

Ambos señores nos son simpáticos, y así se explica nuestra situación.

Variedades.

Historia verdadera.

Existe un santo misionero que en los inmensos bosques vírgenes del Uruguay, hace la vida de los primitivos propagadores del evangelio.

Los indios le aclaman y bendicen. Sin penetrar jamás en las ciudades sus palabras y su encantador ejemplo, su fé y su energía entera, son para los pobres que se ocultan en los ranchos y selvas.

Ni tiene morada fija. Hoy levanta el rústico altar al pie de un árbol; mañana sobre una dura roca. Ya descansa durante la noche sobre la copa de un árbol, ya forma un reducido chozo en que apenas cabe su cuerpo.

Evangelizada una tribu, abandona aquel paraje, para buscar otra á quien sacar de las sombras del error y de la muerte.

En medio de sus pobrecitos indios encontrábase, en una ocasión, cuando una turba de mercaderes de

cierta ciudad acampó en el rancho. Acompañados de mujeres desgraciadas, produjeron desde su llegada grave escándalo en los inocentes indios, con sus embriagueces y liviandades.

El piadoso misionero fué á reprender dulce, pero severamente por los malos ejemplos que estaban dando á los indios, y les rogó se marchasen.

La venganza de aquellos malvados no se hizo esperar. Aquella noche, cuando el sacerdote se preparaba al descanso dentro de la choza, oyó el disparo de un arma; y una bala penetró á través del deleznable ramaje seco de su morada, saliendo por el otro lado.

Miró por un pequeño agujero que dejaban abierto las ramas, y vió á pocos pasos á aquella turba armada, preparándose á continuar los disparos.

En el suelo de la choza tenia el sacerdote el rifle de ocho tiros, con que en las selvas americanas camina todo misionero para defensa de las fieras, y procurarse cacería.

Fácilísima le era la defensa; pero, ¿causar él la muerte de su prójimo, por malvado que fuéese?

Prestóse al sacrificio. Colgó su crucifijo de una rama. Arrodióse, y se preparó á la muerte.

La choza tendria dos metros de diámetro. En forma de pirámide, iba estrechándose á medida que se elevaba.

Durante una hora, aquellos bárbaros estuvieron disparando sus rifles sobre la manguada choza.

Pero las balas casi rozaban el cuerpo del mártir sin herirle, yendo á salir por entre las ramas.

Ni la choza se incendió, aunque estaba hecha de ramaje seco.

¡Dios había salvado milagrosamente la vida de su Apóstol!

A la mañana siguiente, al verle salir de la choza sano y salvo los mismos asesinos, asombrados y confundidos cayeron á sus pies y le pidieron les perdónase tamaño crimen, del cual se había librado solo en fuerza de un milagro patente.

Este heroico misionero ha escrito á su hermana, que reside en Sevilla, los datos anteriores, pero narrados con una sencillez y humildad encantadora.

Llábase el Reverendo P. Gaspar Tobia, y fué beneficiado en esta Santa Iglesia Catedral de Cádiz, hasta el año de 1871, en cuya época entró en la insigne Compañía de Jesús. El hecho ocurrió el año pasado. Hoy es Superior General de las Misiones en la República del Uruguay.

(B. E. del O. de Cadiz.)

Noticias varias.

Para los amigos de la cloaca inmunda etc. etc. según el *interfecto* y comparsa.

El presbítero D. José Bocos y Bocos, Cura económico de la parroquia de Chamberí, entregó días pasados en la Tesorería central de Madrid 500 pesetas que bajo el secreto de la confesión le dió para su restitución un penitente.

El reverendo padre vicario de religiosas agustinas de Betanzos, entregó días pasados la cantidad de 250 pesetas á una persona muy conocida en aquella población, que un penitente restituyó por medio del secreto de la confesión.

Está vistoso no hay medio de evitar los estragos que está causando todos los días el confesonario.

Dice *La Union*:

«D. Gerardo Martínez de Bahamonde, que acaba de abjurar los errores del protestantismo, una vez terminada la peregrinación hecha á pie al santuario de Compostela, se ha retirado del mundo, ingresando al efecto en el convento que tienen establecido en Orense los hijos del Serafín de Asís.»

Por Real orden de 17 de Abril se declaran exentos del servicio militar los religiosos de los conventos franciscanos de Vich, Sancti Spiritus, Cehégin, Luceña y Záranz. En la misma se reconocen dichos conventos oficialmente como casas de Mision de Tierra Santa y Africa. Además se pide á la Orden Franciscana que para el 1.º de Agosto próximo tenga preparado el personal necesario para abrir casas de Mision en las Chafarinas, Melilla, Alhucemas, Cabo de Rio de Oro y puntos de la costa desde Tánger á Mogador.

FRUTO DE LA RELIGION.—Los que conocen la población francesa saben que la Vendée es en Francia lo que las Provincias Vascongadas en España: la parte más religiosa y más sana de la nación.

Pues bien; ahora acaba de darse una muestra de la influencia que la piedad y la fe cristiana ejercen en las costumbres.

Mientras en el resto de Francia no bastan ya los tribunales ordinarios para conocer y sentenciar los muchos delitos que se cometen, en la Vendée se ha dado el sublime espectáculo de cerrarse el tribunal llamado de los Asises por no haber crímenes en que ocuparse.

El escultor Ferri, que ha modelado la estatua ecuestre del Rey Humberto recientemente inaugurada en Venecia, ha cometido una grosería inaudita en el momento mismo de la inauguración. Llamado por el rey, se negó á presentarse protextando no hallarse en traje conveniente. Al ser nuevamente invitado por el General Pasi que le dijo lo dispensaba el monarca de el traje de etiqueta, subió á la fonda para vestirse y escapó secretamente burlando los deseos de Humberto.

Atribúyese su ligero proceder al disgusto que le ha producido se quiten del monumento la tiara y las llaves que él había colocado bajo los pies del caballo de Victor Manuel.

Forzoso es concluir, en vista de esto, que el artista es, ante todo; impío, y además, grosero.

Seccion religiosa.

26 Jueves.—Stos. Felipe Neri, Eleuterio y Zacarías.

27 Viernes.—Stos. Julio y Raulfo. Sta. Restituta.

28 Sábado.—Stos. German, Justo y Senador. (I. P.)

—Ayuno con abstinencia de carne.

29 Domingo de Pascua de Pentecostés.—Stos. Máximo, Maximino y Félix. Sta. Teodosia. (I. P.)

30 Lunes.—S. Fernando III, rey de España.

Cuarto creciente.

31 Martes.—Nuestra Señora Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso. Stos. Pascasio y Cancio. Stas. Amelia y Petronila. (I. P.)

Junio.

1 Miércoles.—Stos. Reveriano, Felino y Fortunato; Sta. Brence.—Tempora.—Ayuno.—(I. P.)

Continúa el ejercicio del mes de las Flores en la Parroquia de San Andrés.

El sábado á las seis y media principia en la Iglesia de Nuestra Señora de la Paz, la solemne novena que las Religiosas trinitarias consagran anualmente al misterio inefable de la Santísimas Trinidad.

Todas las tardes habrá Plática y estará de manifiesto S. D. M. pudiendo el sábado lucrarse las indulgencias de la ADORACION REPARATRIZ.

El lunes predicará en la solemne función de la Santa Catedral, el Sr. D. Gregorio Gomez y Palacios; canónigo de la misma.

Repaso de Psicología, Lógica y Ética y demás asignaturas del grupo de letras para el grado de Bachiller, bajo la dirección de D. Eduardo Morán, Cansado, 30.

FE DE ERRATAS

DEL NUEVO DICCIONARIO DE LA ACADEMIA

por

DON ANTONIO DE VALBUENA

(Miguel de Escalada)

Colección de artículos publicados en los «Lunes» de *El Imparcial*.

Forma un precioso tomo en 8.º lujosamente impreso, y se vende á TRES PESETAS en las principales librerías.

Para los suscritores de *EL AVISADOR*, por gracia especial; á DOS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS.

HISTORIA DEL CORAZÓN

LIBRO

por

D. ANTONIO DE VALBUENA

Demostación poética y delicada de cómo todo el mundo es bastante para llenar el corazón del hombre; criado para Dios, é inquieto, según frase de San Agustín, hasta que desearse en El.

Tras de una introducción en que se salinizan los vicios de ahora, el autor cuenta embellecida con poético ropaje, á una niña la historia de otra niña, y dá la razón de habérsela contado en los dos últimos versos:

Para que nunca pongas, alma mía,

Tu corazón en cosas de este mundo.

Se vende, lujosamente impreso; á DOS REALES en las principales librerías, y se remite por igual precio pidiéndole al Administrador del *AVISADOR*.

UN LIBRO DE TEXTO

Exámen crítico del curso de historia de España por Anselmo Areñas.

Dos tomos de más de 600 páginas al precio de una peseta cada uno. Se vende en la Administración de *EL AVISADOR*, Lagares 6.

EL LIBERALISMO ES PECADO

Sexta edición, con el Decreto de la S. C. del Índice aprobando sus doctrinas. Real y medio en rústica y tres reales en tela en la administración del *AVISADOR*.

EN LA CALLE DE LA SOLEDAD NÚM. 7, SE vende lana hasta superior, labada y en suela.

La Inquisicion.

Observaciones críticas acerca de este Tribunal publicadas en EL AVISADOR DE BADAJOZ. Véndese á dos rs. en la Administracion de este periódico.

TALLER DE DORADOR DE JUAN GOMEZ, calle de Santa Ana, núm. 7.—Badajoz.

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitación, galerías, óbalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imágenes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente á iglesias. Cerrado los días festivos.

Mangas americanas para regar, trasegar y para bombas de incendios, manga de goma y de lona de hilo puro, medidas de estaño y de lata del sistema métrico decimal y baños de lluvia.

Todo se halla en el taller de hojalatería de Antonio Acosta, calle de la Sal, 12.

LA REJA DE ORO.—Taller de dorador. Se decoran Iglesias, salones, etc.

Gran surtido en sacras y molduras, cromos y estampas.

Se hacen marcos muy baratos y se restauran imágenes.—HERNAN-CORTÉS, 10.

En el depósito de petróleo de **MESIA Y BONET,** calle de Santo Domingo, número 20, se vende la caja con dos latas, á 73 reales una, para fuera de Badajoz.

Droguería económica, española y extranjera.—Manuel Tarín y Compañía, calle de Santo Domingo, número 45, Badajoz.

Productos químicos, especialidades farmacéuticas y veterinarias. Artículos para la industria, fotografía, tintorería, fabricación de jabón y esencias de todas clases. Gran fábrica de pinturas molidas á máquina, líquidas y preparadas para pintar en botes de uno, dos, cinco y diez kilogramos, en todos colores, corriente á 6 reales kilóg. y (libre en vase) Colores finos á precios módicos. Completo surtido en barnices y pinceles para carruajes y muebles, en caoba, nogal, negro y blanco. Purpurinas y herramientas para imitar maderas. Depósito de cementos Portland y Romano, azulejos y baldosines. Gran surtido en pizarras de terciá, media vara y escalones.

Precios fijos y baratísimos.

LA PROVIDENCIA.

MANUEL RUBIO Y HERMANO.

Nuevo establecimiento de coloniales y ultramarinos.

Especialidad en mantecas, quesos, galletas, aceitunas, vinos, manzanilla y aguardientes.

Extenso surtido en vinos y licores del Reino y Extranjero, pescados en conserva, escabeches de todas clases y todo lo concerniente á frutos coloniales.

Completo surtido en perfumería, quincalla, paquetería, bordados, paraguas, quitasoles, bastones y géneros de punto.

Depósito de intestinos para embutidos y pimientos de Aldeanueva.

Precios incomparablemente económicos.

Se garantizan sus calidades inmejorables.

PLAZA DE LA SOLEDAD, 24.—BADAJOZ.

8, SAN JUAN, 8.—BADAJOZ.

LA PRIMITIVA SEVILLANA

8, SAN JUAN, 8.

Bazar de ropas hechas propiedad de

Elías Marqués y Perez

á cargo de

Laureano Marqués y Perez.

Trajes completos de verano y de invierno, elegantes y con buena confección, á precios desde 55 reales en adelante.

Pantalones, chalecos, chaquetas y americanas á precios desde 14, 18 y 26 reales respectivamente en adelante.

Capas de todas clases y tamaños, desde 90 reales en adelante.

Surtido completo de géneros en piezas para la confección de ternos, con arreglo al gusto y precio que cual los desee.

No fiarse de nada ni de nadie y visitar antes de comprar

LA PRIMITIVA SEVILLANA

8, SAN JUAN, 8.

8, SAN JUAN, 8.—BADAJOZ.

MATEMÁTICAS.

CARRERAS ESPECIALES.—Preparación para las convocatorias anunciadas para el ingreso en los Cuerpos de

Telégrafos, Topógrafos, Estadística, y otros, con arreglo á los respectivos programas.

CLASES de estudio y repaso para los alumnos de 2.ª enseñanza.

HONORARIOS MÓDICOS.

6, Plaza de San Andrés, 6.—Pral.

NUEVA MAQUINA AMERICANA

para lavar la ropa blanca sistema Richard, Schneider, de París.

Esta máquina que lava en una hora, con solo media libra de jabón, 25 camisas, 70 servilletas, ó 3 pares de sábanas, ó 100 pares de calcetines, está llamada á ser adoptada por todas las familias amantes del orden, en las cuales es la economía el principal principio. Precio de la máquina puesta á domicilio, 40 pesetas.

Además de esta, las hay de mayores proporciones para hospitales, hospicios y administraciones, á precios bastante módicos.

Para los pedidos y prospectos dirigirse á su representante, depositario general en esta provincia D. Ventura Rodríguez Alés, Villafranca de los Barros.

Se desean Agentes depositarios para este negocio en todos los pueblos de la provincia.

RELOJES.

Nadie debe comprar, sin visitar antes la acreditada relojería de Victor Redondo, teniendo el honor de ofrecer á su numerosa clientela un variado surtido para bolsillo de Señora y Caballero desde el infimo precio de 10 pesetas hasta 1,500, garantizándolos de uno á seis años con taldon de resguardo que acompaña á cada comprador.

Tambien encontrarán especiales formas y clases en relojes de pared y sobre-mesa. Despertadores, desde siete pesetas. Cadenas de plata, doble y nickel. Repeticiones de oro y plata, para bolsillo, procedentes del Monte Piedad de Madrid.

NOTA. Se garantizan todas las composuras que á esta casa se le confien de uno á cuatro años.

Se componen relojes de torre y se colocan nuevos.

6, Campo de San Juan, 6.

BADAJOZ.

FARMACIA Y DROGUERIA

DE

DON RICARDO CAMACHO.

10, PLAZA DE SAN JUAN, 10.

En estos establecimientos, muy conocidos del público por su antigüedad, encontrarán los señores farmacéuticos, cuanto les es necesario para el surtido de sus boticas, así como todos los productos para fotografía, tintorería, fabricación de jabones, y pinturas, por nuevas que sean.

Específicos nacionales y extranjeros garantizamos su legitimidad, siendo depositarios exclusivos de todos los conocidos, aguas minerales, baños de mar, archena, aceites, cápsulas, cigarros para aspirar brea, callicidas á 6 rs. frasco, esencias, granulos dosimétricos, emulsiones, inyecciones, jarabes, licores, perlas, pastillas de marmoleje, píldoras de Richard contra calenturas por rebeldes que sean, peptonas, polvos contra los padecimientos del estómago, pomadas, Rob. sinapismos, tinturas de árnica Suiza, vinos medicinales y agua Lemery para teñir el cabello de negro ó rubio 8 y 16 rs. frasco.

Surtido completo de bragueros, suspensorios, jeringas, biberones, cuenta-gotas, pulverizadores, lápices, sulfato de cobre y antiagueca, aparatos para lavar la nariz, gasogenos, etc.

Pinturas en polvo y preparadas para pintar (todos los colores por delicados que sean), hacemos un descuento de 5 á 20 por 100 sobre los precios de cualquier cosa que á este ramo se dedique, garantizando su buena clase. Barnices ingleses, brochas, pinceles, paños de oro y plata, incensos, purpurinas, esponjas, potasa y sosa cáustica, azufres, cementos romanos, portlant, etc., etc.

RECLAMOS DE CODORNIZ

En el bazar de armas y efectos de caza de D. Antonio Covarsí, calle de la Soledad, 25—Badajoz—se ha recibido un gran surtido de reclamos de codorniz.

Por mayor se hacen rebajas.

LABORATORIO FARMACEUTICO

DE

DON PEDRO SORIANO.

57, SAN JUAN, 57,

FRONTE Á LA IGLESIA DE LA CONCEPCION (GABRIEL).

El mejor y más eficaz remedio contra las tercianas, cuartanas y demás fiebres intermitentes!—El autor de tan prodigioso medicamento para curar todas las afecciones del estómago, á la vez de las maravillosas píldoras febrífugas contra tercianas y cuartanas.

Estas píldoras, de las cuales una sola caja basta para curar radicalmente toda clase de intermitentes en la inmensa mayoría de los casos, están causando la admiración de cuantos las toman por sus felices resultados. Es el específico más seguro de todos los descubiertos hasta hoy y de una gran facilidad para tomarlo. Tiene además la virtud de reparar prontamente las fuerzas perdidas y ser un energético resolutorio de las inflamaciones del bazo.

Unico depósito en Badajoz, farmacia y laboratorio químico de D. Pedro Soriano, calle San Juan, 57.

Denticina infalible.—La denticina de Soriano es la maravilla de los niños; con su uso á tiempo es muy difícil que perezcan éstos por graves que se encuentren. Extensas instrucciones acompañan al medicamento para que las madres puedan aplicarlo con suma facilidad.

Farmacia, calle de San Juan, 57.

El tesoro del estómago.—La especialidad que tenemos el honor de anunciar al público bajo este nombre, es la fórmula más enérgica al par que inocente, para combatir todas las afecciones del estómago sean ó no dolorosas, las dispepsias, gastralgias, acedias, vómitos, malas digestiones, mal gusto de boca, etc., etc. cedén como por encanto á la benéfica acción de nuestro remedio.

Extensas instrucciones acompañan al medicamento.

Licor de brea.—Preparado á toda concentración

con el alquitran superior de Noruega, por un método especial de Soriano, y ya muy conocido por sus positivos y grandiosos resultados; frasco 1 peseta 75 céntimos.

EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ, AGRIMENSOR y perito-tasador de tierras —Agente del Banco Hipotecario de España, en las provincias de Badajoz y Cáceres —Venegas, 3, Badajoz.

Trabajos topográficos —Mediciones, tasaciones y division de fincas rústicas. —Colonias agrícolas. —Levantamiento y copia de planos. —Trabajos catastrales. —Planos especiales de términos municipales. —Amillaramientos, deslindes, amojonamientos. —Cálculo y reducción ó equivalencia de superficies. —Practicase con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economía de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitud. —Consultas referentes á la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas. —Gestión y realización de estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello —Instrucción de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan. —Fincas que se admiten como hipoteca, clase de estas y cuantía de los préstamos. Pago de los semestres y de las cantidades que se adelantan á cuenta del capital. —Reserva, actividad y economía.

ESCULTURA RELIGIOSA.

CASA ESPECIAL PARA PROVINCIAS.

Imágenes de talla, ó sea con ropajes de madera.

Imágenes para vestir, sin vestido.

Imágenes vestidas. Unas y otras de todos tamaños.

Precios, desde los más económicos hasta los más elevados.

Buen gusto y propiedad en la ejecución.

Equidad. —Esmero en los envíos

Dirigir los pedidos á Jacinto Calaña é Hijo, calle del Consejo de Ciento, 319. —Barcelona.

ALMACEN DE HIERROS Y FERRETERIA

DE

FERNANDO VIGERIEGO.

Plaza de San Francisco, 21 y 22.—Badajoz.

Surtido completo en toda clase de hierros, chapas y ferreteria, cocinas económicas, arados vertedera, bombas de todos sistemas y norias; balcones, rejas, varjas, cancelas, cierre de cristales y para-rayos, á toda clase de medidas y precios desconocidos, se remiten precios á quien los pida.

Arado la Vid para una sola caballería, tienen gran aceptación para las viñas, á 27 pesetas uno.

LA NOVEDAD.

ADUANA 13, ESQUINA Á LA DEL GRANADO.

En este establecimiento hay un buen surtido en ropas blancas, trajes para niños, sombreros, capotas, guantes, corbatas, corsés, géneros de punto y otros artículos á precios económicos.

Se hacen á medida los encargos y se piden á Madrid los que deseen.

PIANO EN VENTA.

En la calle de Gobernador, núm. 13, piso principal, se halla de venta un piano vertical de siete octavas, Montano, muy barato y en buen uso.

LA ALIANZA.—Obrador de encuadernaciones situado calle de Hernan-Cortés, número 23. Se hacen trabajos de todas clases.

Se vende la casa número 10 de la calle Sepúlveda, que perteneció al Sr. Arcediano D. Benigno Crespo, q. e. p. d. Darán razon en la calle de la Sal número 28, bajo.

Arriendo de dehesa.

Se admiten proposiciones para el arriendo á pasto y labor de la dehesa denominada «La Frada» situada en el término de esta ciudad. La persona á quien conveniga puede enterarse del pliego de condiciones que se halla en la calle de la Soledad, núm. 17, casa de don Andrés Provedo.

ACADEMIA ORTEGA.

POZO, 10.—BADAJOZ.

Preparacion para carreras especiales, civiles y militares dirigida por

DON LEOPOLDO ORTEGA Y DELGADO,

Comandante de Infantería.

Se admiten internos.

FLORES.

Cirujano Dentista.

N.º 3 PLAZA DE LA CONSTITUCION N.º 3

SE VENDE UNA ESTANTERIA CON MOSTRADOR, todo en buen uso y á precio muy arreglado. San Blas 26, segundo, darán razon.

RAMON GUERRA RINGEL AGENTE DE LAS CLASES PASIVAS.

Mesones 20, Badajoz.

Badajoz.—Imp. de E. Orduña.